

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes.	1'50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre.	5 »
Ultramar y Extranjero, id.	15 »

PAGO ADELANTADO

Redacción y Administración
Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR
DIRECCIÓN TELEGRÁFICA, CORREO GERONA

ANUNCIOS REMITIDOS Y ESQUELAS A PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto.	5 Cts.
Número atrasado	15 »
Paquetes de 25 números.	1'25 »

AÑO VI

—GERONA— LUNES 23 DE MAYO DE 1898—

NUM. 112

FONDA CENTRAL DEL JARDIN DE

Pacull y Robert

Plaza del Pino, n.º 1.—Barcelona

Los nuevos dueños participan á la numerosa clientela haber introducido grandes mejoras en beneficio del público.—Espaciosas habitaciones con iluminación eléctrica.—Servicio á la carta á precios reducidos y mesa redonda.—Cocina de primera francesa y española.

Cubiertos desde 2 pesetas

Servicio esmerado y agradable.—Salones para familias y especiales para banquetes.— Hospedaje completo desde 4 PESETAS.

MODAS

ESTRELLA AUGUET

Gran surtido en puntillas, plisés, gasas, cintas y demás adornos para vestidos

Especialidad en guantes y abanicos

27.—Calle de la Platería.—27

GERONA

GALLART Y COMPAÑIA

Constructores de máquinas
GERONA

Turbines y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo.
Especialidad en máquinas de vapor y calderas.
Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables de algodón, cáñamo y eléctricas para grandes distancias.
Instalaciones para fábricas de harinas empleando cilindros ó piedras.
Maquinaria para panaderías mecánicas y fabricación de pastas alimenticias.
Telares mecánicos de varios sistemas.
Bombas norias de varias clases para elevaciones de aguas y para incendios.
Máquinas para la industria aceitera con cilindros y prensas hidráulicas, alfa (trulls) prensas de engranje ó palanca.
Maquinaria para la fabricación de curtidos.
Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones.

Seccion religiosa

Santo de mañana.

Santa Susana

Cuarenta Horas

Iglesia de las Bernardas

Espectación

Asunto capitalísimo el de la guerra, ante el desaparecen cuantos en circunstancias anormales solicitarían la atención del periodista, que anhela trasladar á las columnas de la hoja diaria la noticia que domina, la impresión que destaca, eso que en la jerga periodista se denomina de tan gráfica manera «lo del día».

En dos puntos se concentra actualmente la atención de España, Cuba, y Filipinas, y no puede darse aspecto más distinto del que ofrece uno de ellos.

Paralizadas las operaciones del enemigo en el Archipiélago, habrá de transcurrir seguramente un plazo de un mes por lo menos en el *Statu quo* á no estar condenados los combatientes por nosotros por vernos obligados á mantenernos á la defensiva por no con-

tar con fuerzas navales para atacar á la escuadra del comodoro Dewey; ellos por no poseer el contingente necesario de tropas para operar el desembarco.

En las Antillas, en donde han sufrido los norteamericanos duro escarmiento, van á desarrollarse trascendentales sucesos que han de deducir de la marcha de la guerra, que en aquellos mares han sido hasta ahora solamente de escaramuzas y tanteos.

La arribada á Santiago de Cuba de la escuadra que manda el almirante Cervera constituye un episodio brillante del prólogo. No ya España, las más poderosas naciones de Europa han proclamado la admiración que la pericia del denodado marino les causaba, y comprueban y confirman el mérito alcanzado por nuestros marinos el efecto que en los yankees ha producido su accidentado viaje.

Y es natural: quienes de tal suerte han sabido llevar á feliz término la difícil misión que se les había encomendado, deben ser á los ojos de nuestros enemigos motivo de preocupación seria y para España fundada esperanza en lo porvenir.

Los actuales momentos son de espectación. Todo el mundo párvete que se

avecinan grandes acontecimientos y puesta la fe en Dios y en la justicia de su causa, España abriga la esperanza de que su gloriosa bandera se engalana en breve con los laureles de la victoria.

¡A Europa!

¡A Europa!

Así gritan en las calles de Nueva York los belicosos yankis, vitoreando á sus oradores, á esos oradores que como los sacamuelas discursen desde o alto de un coche, y terminan sus *speech* repartiendo programas de una denticida infalible, ó unas pastillas para la tos.

Estos anuncios previos de invasiones dan en resultar casi siempre mal.

Decir ¡A Europa! en Nueva York, resulta aventurado, por aquello de que «el que no se aventura no pasa la mar» eso es lo que tendrían que pasar los yankis para llegar á Europa, precisamente "la mar".

Y es más que probable que los que pisotean banderas españolas, compradas desde luego gritan ¡A Europa en el asfalto de sus calles, no se aventurarán a llegar á nuestras costas.

Hace falta algo que no dá el dinero y que no puede repartirse desde el pescante de un coche, como el prospecto de una denticida infalible para invadir á España.

Y los yankis no tienen ni el valor de los bárbaros que invadieron las Galias, ni la fé que animaba á Colón cuando descubrió la tierra que pisan, ni siquiera eso que no pueden darles los sacamuelas que les dirigen discursos desde el pescante de un coche en cualquier square de New York.

La batalla de Lérida

Siempre que en las difíciles circunstancias á que nuestra España ha llegado, siempre que en sus apuros y peligrosos tropiezos pensamos, acude á nuestra mente la simbólica batalla que, según los sabios no debió perderse, pero... que se perdió.

Comete un ministro un gran error que causa al país daños irreparables en su riqueza; que retrasa su progreso, que produce un conflicto de solución penosa; que vulnera legítimos intereses... No faltarán al culpable especiosas razones para demostrarnos, que todo lo había previsto, que todo estaba descontado; pero que esto y el otro y lo de más allá, echaron sus cálculos por tierra, y... «la batalla de Lérida»

Poseíamos, y esto casi es una leyenda de que apenas queda recuerdo; un vasto

imperio. En todas las latitudes, en todos los mares estaba España en su casa; hoy de aquellos esplendores quedan preciados restos que mucho valen y mucho se codician; lo demás... lo demás desapareció en una serie de batallas que «no debieron perderse»

Una y otra vez la codicia y rapacidad de los pueblos atacó á nuestro mermado patrimonio, trató de degradar nuestro territorio, de robarnos; una y otra vez hijos ingratos, aventureros extraños, fanáticos sectarios ó miserables vividores, encendieron la tea de la insurrección contra el dominio de España en los países en que aún ondea su bandera; pero todo esto, que si fué posible sucediese, no debió jamás repetirse; pero todo esto que, acaecido una vez debió para siempre evitarse; todo esto representa una serie de batallas de Lérida, que la imprevisión de unos y los errores de otros hicieron posible se perdiesen.

Un político insigne, un patricio ilustre una gloria nacional, declara hoy, interrogado por un periodista que sus impresiones respecto á la guerra no son muy optimistas. Pocas veces acierta en nuestra España la lógica deducción, pues somos el país de lo imprevisto; pero ante lo oravisimo de las circunstancias, antela enormidad de los riesgos que nos cercan, no olvide el Gobierno recoger todos los cabos, calcular todas las eventualidades, opreciar todo los avisos y pidamos á Dios que al fin de la contienda podamos arrojar las pesadumbres que nos abruman y exclamar tranquilos, y por primera vez quizá: La batalla de Lérida no debió perderse, y... ¡no se ha perdido!

Revista bursatil

Barcelona 21 mayo de 1898.

La subida que de nuevo obtuvieron los giros y la tendencia opuesta que presentan las plazas extranjeras y Madrid, han mantenido la nuestra particularmente en los primeros días de la semana en actitud un tanto indecisa por más que se haya inclinado á seguir el movimiento alcista que inició en Madrid, en donde, sin duda alguna, influye poderosamente á mantener el avance en la cotización de valores del Estado las noticias relativamente satisfactorias que se vienen recibiendo estos últimos días de Cuba y la formación del nuevo Ministerio. Sin dejar por lo tanto de producir continuas fluctuaciones en los corros la situación anómala que atravesamos, el curso general de los valores ha sido satisfactorio, logrando mejorar notablemente su cotización la renta interior y exterior y los billetes hipotecarios de Cuba.

Madrid se colocó ya casi del principio de semana en inmejorables condiciones para el movimiento alcista que ha llevado á cabo, pues á excepción del primer día, la corriente de avance no se ha interrumpido de sesión á sesión hasta cerrar ayer el interior á 48'80 contando y 48'50 fin el exterior á 60'10 contando y 60'20 fin y el amortizable 61. La mejora que ofrecen los billetes hipotecarios de Cuba no es menos im-

portante ya que han mejorado cuatro entre los respecto al cierre de la semana anterior guardando relación en el movimiento alcista los demás valores que allí se cotizan.

París ha guardado mayor reserva, manteniendo la corriente de baja, aunque poco acentuada, al iniciar Madrid la subida en el cambio de francos, pero parece que por fin cede a la presión alcista de nuestras plazas, pues ayer reaccionó el exterior español notablemente, quedando de cierre a 33 05 ó sea con pérdida solo de 84 céntimos en relación a la semana anterior. La renta francesa ha venido sufriendo pequeñas fluctuaciones en sentido de baja, pero cierra a 102 75 ó sea sin la menor variación no ofreciendo interés el curso de los demás valores.

Durante la sesión de bolsa continuó ayer reinando en nuestra plaza mucha animación y firmeza en vista de la reacción que señalaron las plazas extranjeras y de los satisfactorios cambios que se recibieron en Madrid. El 4 por 100 interior dió su juego entre 47'60 y 48'00 y el exterior entre 60'25 y 60'60, de cuyos tipos declinaron algo en el cierre quedando a 47'80 y 60'15. Los billetes hipotecarios de Cuba muy sostenidos también se cotizaban al finalizar la sesión a 62'65 y 50'25, quedando las obligaciones de Aduanas a 75'50 y las Filipinas a 62'25.

Durante la sesión del Casino Mercantil se acentuó de nuevo el alza en las rentas y Cubas manteniendo así mismo un curso muy firme las Francias, único valor local en que se operó.

Los Estados Unidos

«Situación y límites».—La situación geográfica de los Estados Unidos, exceptuando el territorio de Alaska, es entre los 24° 30' y 49° latitud del meridiano de Washington.

Sus puntos extremos son: al E. la punta Quoddy-Head, en la bahía de Jundy, y al Oeste el cabo Flattery, en la entrada de la bahía de Juan de Fuca.

Están limitados al N. por el Dominio del Canadá, al E. por el Atlántico, al S. por el golfo de Méjico y Méjico y al O. por el Pacífico. La extensión de estas fronteras y costas es próximamente, la septentrional de 5.300 kilómetros, la occidental 2.300; Atlántico 11.000; golfo de Méjico 5.600 y Pacífico 3.800.

«Orografía».—Desde el punto de vista orográfico, el territorio de los Estados Unidos puede considerarse como una gran depresión bordeada al E. y al O. por terrenos elevados. La región central es la cuenca del Mississippi y sus afluentes. Al E. desde los montes Alleghany ó Apalaches, cuyos puntos culminantes hallanse en las llamadas montañas Negras, al E. del valla de Teunesee, El pico mas alto es el de Blak Dome, de 2.046 metros de elevación. La cadena del O. está formada por las montañas Roquizas, Sierra Nevada y los Montes Cascaidas. El punto culminante en el Monte Rainier ó Tachiona, que alcanza 4.404 metros.

En la gran cuenca del Mississippi, entre el sistema de las Roquizas al O. y el de los Alleghany al E. no hay montes dignos de mención. El carácter distintivo de esta región es su escasa altura sobre el nivel del mar.

Insecticida vegetal

Destrucción infalible

El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escaraba-

os, polillas, hormigas y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni a los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topos.

El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fuelles establecido en la

POSADA DE PEDRO MONTAÑA
Frente a la Audiencia de esta ciudad.

Crónica

Ha sido aprobado el expediente de expropiación del término municipal de Bruñola, con motivo de las obras del trozo 2.º de la carretera de tercer orden de Santa Coloma de Farnés a San Juan de las Abadesas, sección de Santa Coloma a Amer; además se ha dispuesto el pago de su importe que asciende a la cantidad de cinco mil novecientas cincuenta y cuatro pesetas ochenta y nueve céntimos.

Han ingresado en el Manicomio provincial los presuntos vesánicos Juan Mellerqui Bahi, natural de Fornells de la Selva y el reverendo don Esteban Trincer Casas, de Olot.

Antes del día 30 del actual, han de haber sido aprobadas y formalizadas las escrituras de los arriendos de consumos, incurriendo en responsabilidad los ayuntamientos que, por su causa, no hubiese sido posible llevarlo a efecto.

Según dispone el artículo 13 de la instrucción de primero de julio de 1885, el día 31 debe quedar enteramente terminado el padrón de carruajes de lujo y remitirse su copia a la Administración de Hacienda, dentro de los cinco primeros días del siguiente mes de junio. Los alcaldes y secretarios de Ayuntamiento, percibirán el 1 por 100 de las cuotas realizadas por el impuesto de carruajes, como indemnización de los gastos causados por la formación del padrón y los demás servicios propios del mismo.

Los que tengan localidades solicitadas para la función patriótica pueden pasar a recogerlas en las contadurías del teatro de 10 a 12 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde, estando encargado del despacho don Serafio Mirambell.

Esta mañana han empezado en la Catedral las oposiciones para la provisión de la canongía vacante, por haber sido nombrado el M. I. Sr. Dr. D. José Bech, maestrescuela. No hay otro opositor que el Rdo. Dr. don Pedro Iglesias, catedrático de Teología Dogmática en este Seminario Conciliar.

En el último reconocimiento facultativo efectuado en el Hospital militar de Barcelona fueron declarados inútiles para el servicio los siguientes individuos de tropa.

San Quintín, Juan Casas Abadal, de Caldes.

Guipúzcoa, Bernardo Amor Ballester, de Mandayona.

La fuerza del ejército permanente de la Península para el año económico de 1898 a 1899 se ha fijado de R. O. en 400, 922 hombres de tropa.

Se ha publicado una Real orden circular, disponiendo que los expedientes sobre reclamación contra los nombramientos de jueces municipales, se instruyan de oficio,

no exigiéndose por tanto a los interesados pago de derecho alguno.

La suscripción nacional para atender el fomento de la marina y gastos de la guerra asciende en esta provincia a pesetas 5.525'60.

Días pasados fueron revistadas por el segundo teniente jefe de línea don Ramón Blasco, las fuerzas de carabineros que prestan servicio en las playas de Tossa, Lloret y Blanes.

Por el Ministerio de la Guerra se ha dispuesto lo siguiente:

«Artículo primero. Se autoriza la compra, por gestión directa, de material para servicio de la Administración militar en esta forma:

Primero. De 39.500 sábanas y 17.000 tablados para cama del servicio de acuartelamiento.»

Segundo. De 1.000 camisas, 134 capotes, 500 cabezales, 500 fundas de cabezal, 250 cubrecamas, 1.500 sábanas, 1.000 mantas, 500 telas de colchón, 500 telas de jergón y 5.000 kilogramos de lana con destino al servicio de hospitales.

Y tercero. De 50 furgones, 24 hornos de campaña y 25 de montaña para el servicio de campaña.

Artículo segundo. El importe de estas adquisiciones deberá ser cargo a los fondos del presupuesto extraordinario de la Península concedido en virtud de las leyes de 30 de agosto de 1896 y 10 de junio de 1897.»

La Sociedad Económica de Amigos de País, de Lérida, en vista del escaso número de trabajos presentados optando a los premios ofrecidos para el Certamen que debía celebrarse en este mes, ha acordado prorrogar hasta el 31 de Octubre próximo el plazo de la admisión, celebrar la sesión pública en 22 de Noviembre, y anunciar nuevamente el programa de temas y recompensas.

Por el ministerio de la Guerra se ha concedido la cruz roja de primera clase del Mérito militar, pensionada, a nuestro muy querido amigo el ilustrado y valeroso Médico 1.º de Sanidad militar, D. Rosendo Castells Callespi, que tanto se ha distinguido por su arrojo y competencia profesional en la campaña de Cuba.

De Figueras escriben que a consecuencia de la fuerte tramontana que ha imperado durante estos últimos días en aquella región, han sufrido mucho los arboles frutales y los viñedos que prometían una recolección abundante.

El tiempo continúa como si nos halláramos en pleno mes de marzo, tal es su variabilidad.

Ayer hizo frío, calor; brillo el sol a ratos; cubrieron el cielo densos nubarrones y llovió.

Según un colega, son varias las familias de Figueras que están apenadas por tener hijos en la escuadra que sucumbió gloriosamente en Cavite y todavía no han recibido noticias de su paradero.

Por el ministerio de la Guerra se ha dirigido una comunicación al capitán general dando las gracias a cuantas corporaciones y personalidades se han ofrecido al Gobierno para sostener el honor de España ante la incalificable agresión del pueblo yankee.

En cumplimiento de lo preceptuado en la vigente ley del sufragio, la Junta provincial del Censo se constituirá en sesión pú-

blica el día 31 a las ocho de la mañana en el salón de sesiones del palacio de la diputación para proceder a la aprobación de las listas electorales recibidas con posterioridad al día primero del actual mes y demás actos a que dicha disposición hace referencia.

El siguiente día 1.º de Junio a las ocho de la mañana celebrará nueva sesión para determinar los nombres de los electores cuyo derecho ha quedado reconocido para hacer en el censo electoral las correspondientes inscripciones.

Nos comunica la empresa del semanario catalán «L'Atlantida» que por causas improrrogablemente su publicación.

La fecha de su reaparición se anunciará oportunamente.

Según nuestras noticias, hay algunos pueblos de la provincia, entre ellos Vidreres, en los cuales no escasean los espíritus sistemáticamente chuscos y que se creen dar una prueba indudable de superioridad riéndose de los nobles sentimientos con que otras personas procuran levantar el alma de nuestro pueblo é inflamarla en el santo amor de la patria.

Si las bromitas no trascendiesen a la esfera de la vida pública, nada diríamos del asunto; juzgaríamos a esos imbéciles en el fondo de nuestra conciencia y pasaríamos de largo sin mentarlos siquiera; pero como que esa risa no es otra cosa que el disfraz con que unos estúpidos pretenden pasar por seres superiores desde aquí les desenmascaramos y les advertimos que han oído campanas y no saben donde. La seriedad sistemática suele ser patrimonio de las cabezas vacías; pero de las cabezas vacías es también patrimonio la sistemática risa y la estupidez no deja ser lo que es aunque revista distintas formas.

A última hora de la tarde de ayer se le administró el Santo Viático a la joven esposa de nuestro queridísimo amigo don José Lopereña.

Deseamos vivamente que se inicie una rápida mejoría en la salud de la enferma.

Yankis y Yankas

Los terribles yankees

que, en dos ó tres días,
iban a invadirnos
hasta la Península,
con millones de hombres,
gentes aguerridas.

que a nuestros soldados
iban a hacer trizas,
andan aturridos

y tienen rencillas,
porque es hinchar perros
tarea sencilla

junto a la tarea
de formar milicias
y formar ejércitos

que para algo sirven.

Ya, por lo que dicen,
hay en la Florida
millares de pillos,

que nadie organiza,
sin más uniforme,
porque se distinguen,

que unos pañolitos
de seda amarilla,
y hay un regimiento
de caballería

que tiene por junto,
según las noticias,
un caballo enfermo
y una carabina.

En cambio ¡ahl, en cambio
millares de chicas,

que están belicosas, y que, ardiendo en ira, van perdiendo guerra, se encuentran ya listas, y en cuanto las dejen invaden la isla y á los españoles rinden y cautivan, cazando con lazos á los que resistan. Esto, por supuesto, si es que no varían, y luego deciden cazarlos con liga.

Dicen que está Miles por esto que trina, porque dice el hombre con razón muchísima: Las yankas armadas dispuestas, bravías, y ellos desarmados, con disentería, y con un p. nuelo de seda amarillo al cuello amarrado... ¡Jesús, qué ignominial!

Felipe Pérez y González.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 23.

Un despacho que se ha recibido de Londres procedente de Nueva York, dice que han salido de diversos puertos del litoral norteamericano setenta buques de alto bordo convenientemente artillados y preparados de todo menos de tripulación, que la lleva muy escasa.

Con estos buques y los que están bloqueando la isla de Cuba y los que componen la volante se harán divisiones navales en forma que resulten tres escuadras más de operaciones.

De un momento á otro, dice el despacho telegráfico, estarán organizadas estas unidades navales de combate para ir en busca de la escuadra española que manda el señor Cervera.

Del mando del grueso naval se encargará Schley, el que es muy posible que á estas horas haya recibido ya de su gobierno el encargo de trabar combate con la escuadra española.

—Un cablegrama recibido de Manila dice que allí todo continúa igual.

Añade que el sumario que se formó con motivo del combate de Cavite sigue lo mismo.

—El *Heraldo* publica las siguientes noticias, que ha recibido por cablegrama de la Habana:

En toda la isla se han efectuado entusiastas manifestaciones en honor del contraalmirante Cervera.

—El capitán del Puerto de la Habana ha presentado al general Blanco el comandante del trasatlántico *Antonio López*.

El experto marino fué felicitado calorosamente por el general y recibe constantes manifestaciones de elogio por su bizarría y patriótica conducta.

La ciudad de Cárdenas le regalará una espada, cuyo importe se recauda por suscripción.

—En Regla ha sido apresado un bote cargado de cobre.

Dos tripulantes arrojáronse al agua, ganando la orilla.

—También se ha recibido de la Habana el siguiente telegrama:

«Esta tarde aumentó considerablemente el número de buques enemigos, distinguiéndose entre ellos 19 de gran porte.

—Estamos pendientes de sucesos interesantes.

Reina inquietud hasta saber si llega el grueso de la escuadra española.

—En Palma Soriano una partida enemiga disparó 61 cañonazos, acompañados de disparos de fusilería.

Los rebeldes fueron rechazados por la guarnición y perseguidos por la columna Vara de Rey.

—La Cámara insular ha suprimido los gobiernos regionales de la Isla;

ros días de la ruptura de hostilidades. —*Roldós*.

Bombardeo

Barcelona, 4. tarde.

Circula insistente el rumor de que dos buques de guerra españoles bombardearon ayer á Charleston. — *Roldós*.

¿Que será?

Barcelona, 4'25 tarde.

Hay pánico en la Bolsa. Circulan rumores que me abstengo de telegrafiar. Llueve copiosamente. — *Roldós*.

CENTRO DE VACUNACIÓN

ANIMAL

Unico en Gerona

Calle de Progreso, 23 (Carré Nou)

Las personas que quieran vacunarse y revacunarse pueden acudir á dicho Centro que serán vacunadas directamente de la ternera por el reputado cirujano don Camilo Fontbernat.

LA CATALANA

Sociedad de seguros contra incendios á prima fija y contra las explosiones de gas.



DOMICILIADA EN BARCELONA

Comisionado principal en Gerona

DON ANGEL MARULL

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA. 10 MAÑANA

◆ Cambios del día 23 Mayo de 1898 ◆

Interior	47'00	Alfonso	70'00
Exterior	59'50	Isabel	75'00
Cubas \$6	60'75	Onzas	70'00
> 90	48'75	Oro de 4 ds.	68'80
Nortes	20'20	Oro > 2 y 1 ds.	65'20

Giros

Paris vista 90'00 || Londres vista 48'00

CUPONES

Vencimiento primero abril

Cubas 1886 y 90.	80'00
Exterior.	78'00
Interior y Amortizable.	2'00

BOLSIN DE MADRID

Fin de mes 00'00 Londres 90'00

Paris se halla á bastante distancia, y los negocios no permiten que se pierda un día entero en el ferrocarril para hacer el viaje á esas playas encantadoras.

XXXVII

Blanca y Sergio pasaban largas horas en bosquillos que rodeaban el castillo y recorríanlos apoyándose aquélla en el hombro de éste, presentándole los labios para recibir sus besos, fundiéndose sus dos almas en una en los éxtasis del amor.

Durante esos paseos hacían proyectos sin fin acerca del porvenir de un niño que iba á firmar entre ellos un lazo indisoluble.

—Esto es como un casamiento verdadero,—decía Sergio á veces,—y en él hallanse reunidos el presente y el porvenir, la felicidad y la esperanza, todo en fin.

Al ver á Carlota jugando á lo lejos con su aya señalábasela á su madre diciéndola con la bondad conmovedora para apuella á quienes quería:

—Se querrán mucho, y en cuanto á mí, no los separaré en mi cariño, á los dos los querré de igual manera.

Se mostró tan cariñoso con la niña, que al cabo logró que ésta se volviese menos huraña, llegando á ser tan cariñosa, que presentaba á Sergio para que la besase su sonrosada carita.

Blanca también fué olvidando, y su conciencia se fué apaciguando como el mar después de la tempestad, y paulatinamente fué recobrando la calma.

Llegó del modo más natural é intensible en que pensó con pena mezclada con dulce acritud y melancólicos ensueños en aquel desgraciado que hasta el último instante la defendió contra una suegra-madastra, en un postrero destello de razón, y que á la sazón descansaba con el sueño eterno bajo el montículo de césped cubierto de florecillas.

XXXVI

La campaña bretona estaba en todo su esplendor, y de lo alto de las terrazas de Trésael gozabase de un espectáculo muy propio para recrear y descansar al espíritu y hacerlo olvidar las agitaciones y febriles movimientos de la vida atareada de Paris.

Eu esta inmensa Babilonia se vive lo mismo que si se sufriese una de esas calenturas incurables en las que el pulso late con aterradora rapidez, y las pasiones nos arrastran por una pendiente vertiginosa encarnizándose unos en la caza del oro y los otros sedientos de honores y posiciones y formando el núcleo más grande, la masa, la muchedumbre, el «vulgum pecus» muéstranse insaciables.

Los hay que sólo viven para los goces y placeres, desde el que se experimenta bebiendo el vitriolo que venden en las tabernas de peor calaña, hasta los que presentan los gabinetes reservados de los restaurants á la moda que tanto abundan en los boulevares, y todos, tanto los unos como los otros; todos, felices y desgraciados; todos, los ricos y los de condición misérrima, asiste al desfile de las horas que huyen empujándose unas á otras como danza macabra ó fantástica, arrastrándonos tras ellos al abismo en que se sumerge el tiempo.

En Paris no se respira, se vive al minuto, y en Trésnel, por el contrario todo está tranquilo y reposado.

En aquella señorial residencia sólo se oía la campana que llamaba para las comidas, y que colocaba en un sitio parecido á un campanario de aldea, daba al castillo una apariencia de vatuso monasterio.

Los frondosos bosques que se extendían detrás del castillo estaban llenos de sombra y frescura.

Los árboles formaban espesos bosquillos, á cuyo pié pasaban tortuo-

ELIXIR ESTOMACAL

de SAIZ DE CARLOS

Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del Estómago e intestinos, aunque lleven 25 años desufrimientos y no hayan encontrado alivio para los demás tratamientos. CURA el Dolor de estómago, los vómitos, ardores, acedias, estreñimiento, diarreas, úlceras del estómago, Dispepsias y catarros intestinales. Cura el mareo de mar. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.—MADRID, Serrano, 30.—BARCELONA, Dr. Andreu y J. Uriach y compañía y farmacias.—GERONA, Dr. Pérez Xifra y principales farmacias.

MARQUETERÍA Y CALADOS

Máquinas, sierras, dibujos, maderas y útiles para la confección de los objetos; accesorios para la montura y toda clase de adornos.—Fábrica de muebles rústicos y de bambú.—Catálogo ilustrado de marquetería, el más importante hasta el día, á 30 céntimos.

A. MIRANDA

(Sucesor de A. Ciriquian y J. Colar.)

Plaza de Santa Ana, 4, Barcelona

Á los señores profesores de cornetín

CORNETINES de BUFFET

de sonidos potentes, bien timbrados y afinación perfectísima. Son preferidos á los de otras marcas por los más distinguidos solistas haciendo elogios entusiastas de estos cornetines el popular concertista señor Santapaula.

Se invita á los señores cornetistas que los examinen en el Establecimiento musical de Juan Ayne Fenando VII, 51-53 Barcelona

LA MEDICACIÓN SULFUROSA Á DOMICILIO

FOR LAS

Gotas-Madres Sulfurosas de Bar

con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, asma, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 ptas.

Droguería y Farmacia del Dr. Pérez, Abeuradors, 2 y 4

MEDICAMENTOS ACREDITADOS

RECOMENDADOS POR LA CIENCIA MÉDICA

JARABE DE HIPOFOSFITOS «GIMBERNAT»

El mejor de los tónicos reconstituyentes conocidos, abre el apetito, cura la anemia, clorosis (dolores púdicos), enfermedades medulares, histerismo, insomnio, de efectos sorprendentes en las convalecencias, frasco 10 reales

VINO RESTAURADOR «GIMBERNAT»

Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que es el Restaurador por excelencia para combatir el escrofulismo, «tumors frets», raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, tisis, debilidad, anemia o adquiridas, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen sea debilidad o falta de alimentación. Es á gusto agradable, de modo que en vez de repugnar al enfermo, lo toma con placer, frasco 12 reales

VINO DE NUEZ DE KOLA «GIMBERNAT»

Considerado como poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón, estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido, precio 8 reales

VINO IODO TÁNICO FOSFATADO

De mejores resultados que el aceite de hígado de bacalao en la tisis, escrofulismo y debilidad general: precio 8 reales.

LICOR DINAMOGÉNICO «GIMBERNAT»

A base de Morruol (principio activo del aceite de bacalao) nogal y lactofosfato de cal: frasco 12 reales

PASTILLAS «GIMBERNAT» Cooboro-sódicas à a Cocana.

Contra las enfermedades de la boca, garganta y laringe. Conservan la voz y evitan la fatiga: precio 8 reales

VENTA AL POR MAYOR FARMACIA DEL AUTOR

Conde del Asalto, 14.—Barcelona

Detall en todas las Farmacias.

Bautista Jovet

Gran Fábrica de muebles de todas clases
Casa fundada en 1878

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Sólida construcción y elegante en el estilo.
Especialidad en sillones y mercedores para balnearios.
Mobiliarios completos á precios baratísimos.

Ronda de Fernando Puig.—GERONA

GRAN FONDA RESTAURANT

Cap de Creus

Hospital, 5 y 11. San Pablo, 4, (pasillo)

ABIERTO DE DÍA Y NOCHE

SE SIRVEN CUBIERTOS Y A LA CARTA

A LOS MISMOS PRECIOS QUE RIGEN AL DÍA

Habitaciones particulares con vistas á la Rambla

CUBIERTOS Á TODAS HORAS

No dejar de visitar este establecimiento

Hospital, 5 y 11. San Pablo, 4, (pasillo)

Barcelona

Los senderos tapizados de una hierba tan menuda como fina, con la que se alimentaban centenares de conejos y las piaras de gansos y corzos que poblaban el parque.

A intervalos elevábanse grupos de añosas encinas, rectas como cirios, y cuyo rugoso tronco estaba desprovisto de ramas y en la parte más elevada, á unos sesenta pies de suelo, extendíanse sus frondosas copas, á través de las cuales sólo pueden penetrar los rayos del sol por algunos claros para iluminar con su fuerte y roja luz algunos helechos que con abundancia cubrían el suelo.

La selva tenía una extensión de unas dos leguas y llegaba hasta las inmediaciones de Plonaret, de cuya aldea distaba poco.

En las llanuras, y al rededor de las granjas, veíanse grandes campos con los trigos verdes y vigorosos, los alforzones de hojas rojizas, y todo en un estado tan próspero, que hacían concebir grandes esperanzas para la próxima recolección.

El trébol cubría con sus rojas flores los surcos y sobre ellas volaban zumbando todo un enjambre de abejas.

En todas partes encontrábase el que paseaba con labriegas de tardo paso que resguardaban sus cabezas de los rayos demasiado ardientes del sol con grandes sombreros de una paja tan ordinaria como su tejido, y que se entregaban al trabajo entonando esas melodías lánguidas y monótonas á que tanto cariño tienen los habitantes de la vetusta Armorica.

De vez en cuando encontrábase una jovencita de aire vivaracho y mirada ardiente, porque las bretonas son tan vivarachas como apocados y parados sus amos, asomaba su fresca cara, sonrosados labios y blandos dientes á través de algún seto formado por silvestres rosales y lleno de pájaros y de trinos, mientras que á lo lejos y sobre la movable superficie del mar podían contemplarse las barquillas de los pescadores balanceándose sobre las aguas y con las velas henchidas por la brisa, en tanto que arrastraban las redes recogiendo á centenares los pescados que tanto abundan en esas aguas privilegiadas.

Aquello era un paraíso comparado con el barullo de París.

Es indudable que quién visitó una vez esas comarcas privilegiadas, no puede abandonarlas sin pesar y continuamente estar pensando en volver á verlas.

Hacia algunas semanas que se hallaba allí, y á Sergio parecía que el tiempo había pasado sin sentir.

En medio de aquella paz tan sana y grandiosa fuese desvaneciendo poco á poco el recuerdo punzante de las terribles escenas que Blanca había presenciado y que quebrantaron su ánimo lo mismo que un temblor de tierra desquebraja una torre.

La niña no se encontró á gusto al verse rodeada de tanto lujo, casi nueva para ella, en la casa de la calle de Milán; pero lentamente fuese acostumbrando, y sus recuerdos, á medida que fue haciéndose á su nueva vida y á sus sorpresas, perdieron su amargura y se atenuaron.

Satisfecha al verla á su lado, prodigóla sus cuidados y la hizo educar por una institutriz alemana, á la que confió para que la cuidase y humanamente la enseñase.

Para Blanca la vida habíase concentrado por completo en la ternura infinita que consagraba á su amante.

Este la devolvía con creces, pues para él Blanca lo tenía que reemplazar todo.

Con mucha frecuencia decía Blanca:

—Se hablaba mucho del cielo y creo que nosotros hemos encontrado lo que los demás solo conocen de oídas.

Separábanse muy raras veces, y en un elegante coche de campo tirado por dos caballos de Tarbes, fuertes y ligeros como ciervos, y que guiaba al duque, recorrían grandes distancias por el camino que pasa por las orillas del mar en frente de esa admirable bahía que se llama Saint-Michel-en-Grève.

En ese sitio las olas van á estrellarse en una playa, cuya arena es la más fina de cuantas hayan podido pisar los pies de una bañista.

Afortunadamente los extranjeros frecuentan poco esos parajes que no han disputado aún á los soñadores, á los enamorados y aficionados á soledad.